



DIERK GOTSCHLICH

“No iniciaremos el año escolar si no se nos paga el Artículo 47 (del Estatuto Docente) e incentivos de verano”, amenaza el Colegio de Profesores Comunal de Santiago, mediante una imagen que difunden por sus redes sociales.

Los docentes ya se manifestaron el 2 de enero frente al municipio, alegando por pagos pendientes y avisos de despidos a dirigentes gremiales, luego de que asumió el nuevo alcalde de Santiago, Mario Desbordes.

Ahora, exponen que “Desbordes nos bajará el sueldo”, por lo que se declaran en “¡Estado de alerta!”, junto con la advertencia de que frenarán el inicio del año escolar si no reciben los bonos que se han mantenido por varios años.

Aquellos incentivos hacen referencia a acuerdos logrados con el sostenedor —algo que permite el Estatuto Docente—, y que los profesores han ido acumulando. Se les entrega en esta fecha, junto con bonos en vacaciones de verano e invierno, para que los profesores se capaciten.

Un eventual paro afectaría a miles de estudiantes de los 44 establecimientos educativos de la comuna, que incluye a los liceos históricos que los últimos años han sido perjudicados por hechos de violencia y vandalismo.

El hecho preocupa a las comunidades de los liceos emblemáticos, que son los que más han perdido clases.

Marco es apoderado de 4º medio del Instituto Nacional y reclama que “los profesores siempre han usado a los estudiantes como caballito de batalla para defender sus intereses”, y considera que “no les interesa el desarrollo académico de los niños”.

Preocupación por “inminente paro”

La municipalidad, sin embargo, ha insistido en que no tiene los recursos para pagarlos.

El nuevo jefe de gestión institucional de la Dirección de Educación Municipal (DEM) de Santiago, Humberto Garrido, señala que “nos hemos juntado ya cinco veces con el Colegio de Profesores comunal, incluso con el nacional en una oportunidad”, y, asegura, que “nuestra intención es pagar este bono”.

El exrector del Liceo de Aplicación añade que “sabemos lo importante que es para nuestros profesores, pero el escenario es muy difícil, totalmente

“No iniciaremos el año escolar si no se nos paga”, amenaza el gremio docente

Colegio de Profesores amenaza con frenar inicio de clases en Santiago: municipio dice no poder pagar bonos

Municipio afirma que su “intención es pagar este bono”, aunque advierte que no cuenta con los recursos necesarios debido a un “déficit financiero muy importante”.



MANIFESTACIÓN.— El 2 de enero, la directiva comunal de Santiago del Colegio de Profesores marchó hasta el frontis del municipio para protestar en contra de la actual administración.

“Tenemos decidido que si esto no se soluciona, vamos a seguir las acciones legales correspondientes, pero además nuestros colegas en marzo se van a movilizar y eso no descarta incluso no iniciar el año escolar”.

MARIO AGUILAR
PRESIDENTE DEL COLEGIO DE PROFESORES

“El escenario es muy difícil, totalmente adverso, ya que nos encontramos con un déficit financiero muy importante (...). Por supuesto que estamos preocupados por este inminente paro”.

HUMBERTO GARRIDO
JEFE DE GESTIÓN INSTITUCIONAL DEM

“Hoy la gente no está descansando por este tema, no ha logrado desconectarse (en sus vacaciones), y esa es una situación que nos tiene profundamente conmovidos y preocupados”.

MARÍA TERESA LÓPEZ
PRESIDENTA (S) DEL COMUNAL SANTIAGO

2.322
docentes tienen derecho al beneficio de bonos de incentivo.

\$1.095
millones le cuesta al municipio pagar los beneficios a los profesores.

\$886
millones adicionales cuesta pagar el bono de verano, según la municipalidad.

adverso, ya que nos encontramos con un déficit financiero muy importante”.

Garrido detalla que “no existe caja para transferir fondos y hacer este depósito”, ya que el apoyo del municipio para sueldos, impositivos y otras gestiones de la DEM casi se duplicó en los últimos años: en 2021 era de \$8.654 millones y en 2024 alcanzó los \$16.860 millones.

Sobre eso, el pago de los beneficios acordados con el estatuto docente que piden los profesores para este verano bordean los \$2 mil millones: \$1.095 millones

para pagarles el Artículo 47 y otros \$886 millones para los bonos de verano.

El nuevo representante de la DEM afirma que “tenemos que ver de dónde sacamos los fondos, para cubrir un acuerdo que, al menos, tiene que durar este año, ya que en 2026 se traspasan todos los establecimientos a la administración del nuevo Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Santiago”.

Garrido enfatiza que “por supuesto que estamos preocupados por este inminente paro”, e, incluso, asegura que “estamos

coordinando ahora con el ministro de Educación una nueva reunión para plantearle el problema de Santiago”.

El directorio nacional del Colegio de Profesores se reunió el martes con la directiva del Comunal Santiago para abordar el tema.

Según el presidente del gremio, Mario Aguilar, “hay un problema muy grave, que es la pretensión del alcalde Mario Desbordes de desconocer derechos adquiridos. Son derechos que llevan años, décadas incluso, que se han mantenido”.

También declara que “esto es ilegal, y si es necesario nosotros vamos a demandar y estamos seguros de que se gana. Pero también esperamos y hacemos un llamado al alcalde Desbordes de que no aplique esta ilegalidad y respete el derecho de los docentes”.

El profesor considera que “estos acuerdos pactados con anteriores administraciones pasan a ser un derecho adquirido, en derecho laboral eso es muy claro”.

Respecto a los problemas de recursos del municipio, Aguilar apunta que “todos los alcaldes tenían siempre la misma dificultad. El municipio durante todas estas décadas ha puesto recursos adicionales a los que llegan por la subvención u otras fuentes ministeriales, por lo que no es algo nuevo”.

María Teresa López, presidenta (s) del Comunal Santiago, alega que “hoy la gente no

está descansando por este tema, no ha logrado desconectarse (en sus vacaciones), y esa es una situación que nos tiene profundamente conmovidos y preocupados”.

Tenso inicio de nueva administración

Antes de la manifestación frente al municipio, el Colegio de Profesores nacional ya tuvo una primera diferencia con Desbordes, por sus dichos sobre los liceos emblemáticos, cuando declaró que al “alumno que tira una molotov, que se pone un overol blanco, ese ya no es un alumno problemático, sino que es un delincuente y habrá querrela”.

En ese entonces, Aguilar criticó que “esa política de sheriff fracasó” en anteriores administraciones.